



Avances Significativos en concertación con el Pueblo de los Pastos y con campesinos de la Movilización Social Agraria, logros tras más de 30 horas de negociación en Ipiales

Ipiales 27 de agosto de 2013 (PRENSA) Tras dos días de diálogo entre el Gobierno Nacional, Departamental y el Pueblo Indígena de los Pastos, se lograron avances significativos en procura de las reivindicaciones sociales solicitadas por esta comunidad, que se mantiene en paro, desde el pasado 19 de este mes, de forma paralela a la movilización agraria.

La doble jornada de trabajo que finalizó hoy a las 3 de la mañana, estuvo presidida por el **Ministro del Interior Fernando Carrillo**, el Gobernador de Nariño, **Raúl Delgado Guerrero** y los Viceministros del Interior **Aníbal Fernández de Soto** y **de Agricultura, Andrés Felipe García**.

Propuestas como la implementación de un documento Conpes para Nariño, con un capítulo especial para los indígenas, así como la instalación de una mesa de desarrollo integral para fortalecer el agro, justicia y derechos humanos, salud y educación propios entre otros, así como el estudio de la declaratoria de emergencia social y económica, por parte del Gobierno Nacional, fueron algunos de los logros concertados.

No se dio un acuerdo definitivo, al no existir consenso en torno a medidas específicas que permitan mejorar el precio de la leche y su vigencia en un tiempo mayor al planteado por el Gobierno Nacional, mientras el sector logra una mayor competitividad e industrialización.

Por otra parte, El mandatario de los nariñenses se trasladará hoy a Tunja, donde en compañía de sus homólogos de Cundinamarca y Boyacá, participará de la Mesa Regional, para estos tres departamentos, instalada ayer, por el Presidente de la República, Juan Manuel Santos.

Se espera en este espacio, se tomen medidas de fondo sobre temas comunes para estos entes territoriales, en las cadenas productivas láctea, de la papa y de los cereales, que permitan mejorar las condiciones de vida de estas familias de productores y así mismo terminar con la movilización social agraria, que completa nueve días.



COMUNICADO DE PRENSA No. 401

Gobernación de
Nariño

DESPACHO DEL GOBERNADOR
OFICINA DE PRENSA Y COMUNICACIONES

COMUNICADO 08, Agosto 26 de 2013 6:00 P.M

DE: SALA DE COORDINACIÓN INTERINSTITUCIONAL.

PARA: ALCALDES MUNICIPALES, PERSONEROS MUNICIPALES, MEDIOS DE COMUNICACIÓN Y COMUNIDAD EN GENERAL.

Las Instituciones que constituimos la Sala de Coordinación Interinstitucional reunidos el 25 de Agosto, declaramos la Alerta Máxima para el Departamento de Nariño, luego de analizar el complejo panorama presentado durante el que se octavo día de la Protesta Social Agraria en el Departamento. En tal sentido se informa:

1) Desabastecimiento de alimentos:

-Atendiendo la situación de sitiado y emergencia por desabastecimiento de alimentos del Municipio de Tangua, La Gobernación de Nariño ha dispuesto apoyo subsidiario y complementario para esta localidad. Se continua en la gestión ante la FAC para el transporte helicoportado de ayuda a los habitantes de Tangua. Así mismo se informa que se atendió la solicitud del Alcalde de Tangua, en relación con la gestión para el fortalecimiento de la seguridad para el municipio.

-La Sala de Coordinación Interinstitucional recibe reporte desabastecimiento de alimento en los municipios de Sapuyes y Túquerres.

La Gobernación de Nariño informa que ha centrado esfuerzos de gestión en ayuda humanitaria alimentaria ante instancias nacionales e internacionales, pero a la fecha no ha recibido respuesta positiva.

2) INSTITUCIONES EDUCATIVAS.

- La Secretaría de Educación Departamental reporta alteración académica en el Departamento, Aproximadamente 600 docentes no han podido desplazarse a sus lugares de trabajo. De igual manera, los estudiantes empiezan a verse afectados por la falta de transporte.

 Raúl Gobernador

 @Gobnarino

 Gobernación Nariño

www.narino.gov.co

Conmutador: 723 50 06 - 723 50 03 - 723 35 79 Ext: 211 - 286



-Los alcaldes de 14 municipios (Yacuanquer, Sandoná, Taminango, Consacá, Ancuya, Linares, El Rosario, Leiva, Cumbitara, Ospina, Policarpa, Santacruz Guachaves y Funes) emiten esta noche un comunicado sobre suspensión de clases escolares a partir del 27 de agosto. (se anexa el Comunicado)

3)VIAS TERRESTRES, TERMINAL DE TRANSPORTE Y AEROPUERTO.

La Policía Nacional reportan bloqueos en diferentes sectores del Departamento así:

- Vía Pasto-Ipiales,
- El Espino.
- Pasto-Sibundoy, a la altura de los corregimientos de San Fernando, Cabrera y El Encano.
- La vía Túquerres-Samaniego.
- Pupiales-Gulmatán
- Remolino, a la altura de las juntas.
- Sandoná

Así mismo se informó sobre el taponamiento vial en el Departamento del Cauca, a la altura del punto conocido como Mojarras.

-Continúa habilitada frecuencia aérea diaria para la ruta Pasto-Ipiales en el horario de la 1:00 pm, por la aerolínea Satena, y con diferentes frecuencias en la aerolínea TAC.

-Ante el aumento de bloqueos, la terminal de transporte de Pasto reporta despacho intermitente de vehículos hacia los distintos destinos Departamentales y Nacionales.

- Continúan habilitado el Aeropuerto Antonio Nariño de Chachagúí y las vías que conducen a éste.



4) INSTITUCIONES DEL SECTOR SALUD.

-Ante las dificultades para el transporte de los contenedores de residuos hospitalarios, El Instituto Departamental de Salud Solicitó a las alcaldías la activación Plan de Contingencia, para que las Empresas de Servicios Públicos, atiendan el requerimiento realizado desde el pasado 19 de agosto de 2013, frente a la activación urgente de los planes de contingencia para la recolección, manejo y tratamiento de residuos sólidos municipales y la adquisición de químicos e insumos para la potabilización de agua en la zona urbana y rural, con el fin de evitar enfermedades producidas por mala calidad de agua e inadecuado manejo de residuos sólidos en la población.

-Para abastecer de unidades de Sangre al Departamento, El Instituto Departamental de Salud reporta gestión ante la Unidad Nacional de Bancos de Sangre.

-La Sala de Coordinación Interinstitucional continúa el llamado a los participantes de la Protesta Agraria para que permitan el tránsito y retorno normal de ambulancias y se garantice el respeto por la misión médica. De igual misma manera facilitar el paso de los vehículos de las empresas transportadoras de elementos y residuos hospitalarios, con el fin de prevenir emergencias hospitalarias y sanitarias.

- Se mantienen las acciones de salud ambiental, que deben ser coordinadas por las Direcciones Locales de Salud, dentro de sus planes de contingencia, para garantizar: el suministro de agua potable y recolección de basuras, de igual manera el adecuado manejo en las ollas comunitarias y evitar enfermedades infecciosas transmitidas por alimentos.

5)COMBUSTIBLE

-Con el objetivo de evitar el desabastecimiento en las estaciones de servicio y el almacenamiento de combustible en lugares no adecuados, generando un riesgo a la población, se solicita evitar la compra masiva de combustible automotor, en acatamiento a los decretos emitidos por las alcaldías municipales.

6) GENERALES.

-Ante los bloqueos de vías, La Empresa Metropolitana de Aseo de Pasto-Emas-, se encuentra prestando el servicio de recolección de residuos sólidos



COMUNICADO DE PRENSA No. 401

Gobernación de
Nariño

DESPACHO DEL GOBERNADOR
OFICINA DE PRENSA Y COMUNICACIONES

en 19, de los 32 municipios de sus municipios usuarios. Así mismo informa que previniendo el desabastecimiento de combustibles, se reportarán cambios en las frecuencias de recolección de basuras. El acceso de los vehículos recolectores al relleno Sanitario de Antanas es normal.

-Como autoridades garantes de los derechos democráticos, ratificamos a las organizaciones impulsoras de la movilización social, nuestra invitación a que sus manifestaciones se conduzcan por los caminos de la no-violencia y el respeto a los derechos de terceros que no estén involucrados en la protesta.

-El Albergue Postobón en la ciudad de Pasto continúa habilitado para atender a las personas que se encuentran represadas en la Terminal de Transporte de Pasto y los extranjeros reportados por Migración Colombia.

-La Sala de Coordinación Interinstitucional recomienda a los miembros de la fuerza pública y a los participantes de la Protesta Agraria, que continúen garantizando el derecho a la información a los medios de comunicación y periodistas que realizan cubrimiento de esta protesta social.

- Se reitera a las administraciones Municipales su compromiso de mantener activas las Salas de Crisis y los Planes de Contingencia por aglomeración masiva de Público.

-Estar atentos a los comunicados oficiales emitidos por la Sala de Coordinación institucional, la Gobernación de Nariño y las Alcaldías Municipales.

-Continuar atentos a las circulares emitidas por del Ministerio del Interior.

Anexo: SALA DE COORDINACIÓN INTERINSTITUCIONAL

 Raúl Gobernador

 @Gobnarino

 Gobernación Nariño

www.narino.gov.co

Conmutador: 723 50 06 - 723 50 03 - 723 35 79 Ext: 211 - 286



Comunicado de Prensa: Alcaldes municipales a la opinión pública en relación con la Protesta Social Agraria.

Luego de reunión sostenida entre los alcaldes de los municipios de Yacuanquer, Sandoná, Taminango, Consacá, Ancuya, Linares, El Rosario, Leiva, Cumbitara, Ospina, Policarpa, Santacruz Guachaves y Funes con el secretario de Gobierno Departamental, Jaime Rodríguez y el Secretario de Educación Departamental, Angel García, como primeras autoridades municipales y concedores de las peticiones justas y sentidas del sector agrario en Nariño hacemos un llamado al trato justo y equilibrado para que se establezcan medidas de fondo que les permitan ser competitivos, para tener ingresos dignos para ellos y sus familias.

Por otro lado, ante la difícil situación de emergencia sanitaria y desabastecimiento de alimentos y combustibles nos vemos abocados a suspender clases en las instituciones y centros educativos afectados por este paro, con el fin de garantizar la seguridad y salvaguardar la vida de los habitantes de cada uno de nuestros Municipios.

Finalmente, solicitamos al Gobierno Nacional se tenga en cuenta la presencia de los Alcaldes en la mesa de diálogo ya que somos nosotros como primeras autoridades de las localidades concedores de las verdaderas necesidades y angustias que están atravesando los campesinos y habitantes de nuestros municipios.

Comunicado firmado por los Alcaldes de:

Yacuanquer, Julio Insuasty Guzmán.

Sandoná, Camilo Gómez.

Taminango, Miller Urbano.

Linares, Hermes de la Cruz.

El Rosario, Lauro Nel Arturo.

Alcalde de Leiva, Wilfredo Bolaños.

Alcalde de Cumbitara, Juan Carlos Rodríguez.

Ospina, Jorge Armando Narvaéz.

Policarpa, Fabián Canamejoy.

Santacruz de Guachaves, Cristian Chazatar.

Funes, Jhon Henry Cundar.

Consacá, Germán Rosero.



De manera virtual, hoy se realizará el OCADTÓN, que por motivos de la protesta social agraria, no se pudo realizar de forma presencial

El día de hoy se realizará de manera virtual el OCADTON, que estaba previsto para realizar de manera presencial en Pasto, y que por razones de orden público generadas por el paro agrario se había determinado la suspensión de dicha sesión.

La Subsecretaría de Asistencia Técnica de la Gobernación de Nariño en coordinación con la Dirección Nacional de Planeación-DNP, determinaron reanudar la realización del OCATON mediante la modalidad virtual, de acuerdo con los lineamientos enviados por correo electrónico a los municipios que someterán sus proyectos a la respectiva aprobación del Órgano Colegiado de Administración y Decisión.

En el OCADTÓN virtual de hoy, 28 proyectos a ser financiados con recursos del Sistema General de Regalías serán presentados por los municipios de Contadero, Consacá, Guatarilla, Pupiales, Ipiales, Funes, Ancuya, Maguí Payan, Ancuya, Cumbitara, Los Andes Sotomayor, El Rosario, Sapuyes, Túquerres y Gualmatán.

La Sesión del OCATÓN se realizará por medio de enlace virtual, parte del DNP, el Dr. **Camilo Lloreda** Becerra, ha sido asignado como delegado de la sesión y por parte de la Gobernación de Nariño, la Dra. **Vilma Figueroa**, fue designada como delegada del Gobernador para todos los municipios.

La Gobernación de Nariño, participó en la mesa de diálogo con el gremio de los carboneros de El Encano

El día de ayer, la Gobernación de Nariño, a través de la Subsecretaría de Desarrollo Agropecuario y Medio Ambiente, participó en la mesa de concertación con los carboneros de El Encano, para buscar salidas a la difícil situación ambiental y social que vive la comunidad de este corregimiento de Pasto.

La jornada de concertación, la Alcaldía de Pasto y CORPONARIÑO, presentaron el proyecto Restauración Ecológica de ecosistemas estratégicos



en la Subregión Centro, que será financiado con recursos del Sistema General de Regalías, como alternativa a la conversión de actividades productivas ilegales, como la deforestación y conversión del bosque nativo en carbón y leña, propuesta que fue recibida con beneplácito y aprobada por consenso entre las Instituciones y delegados de las asociaciones de carboneros.

El proyecto incluye entre otros componentes:

- Investigación para transformación tecnológica para frenar la demanda por leña y carbón en el municipio de Pasto.
- Fomento a especies dendroenergéticas para producción y comercialización de carbón legal.
- Plan de acción en ecoturismo.
- Plan de acción productiva sostenible.
- Restauración ecológica participativa de ecosistemas estratégicos.
- Proyecto que se enfocará en los corregimientos. El Encano, Santa Bárbara y El Socorro.

Nariño trabaja unido en el desarrollo de procesos formativos de paz y post conflicto.

Hoy se realizará el acto de lanzamiento de La Semana por la Paz, iniciativa que viene realizando hace mucho tiempo la Iglesia Católica, a través de las pastorales sociales, la cual viene acompañando de manera decidida la Gobernación de Nariño a través de la Oficina de Derechos Humanos.

Este año la Semana Por La Paz, se realizará del 8 al 15 de septiembre, previo a ello, para el día de hoy se ha planteado realizar el acto de lanzamiento, a partir de las 6 de la tarde en el Hotel Agualongo, escenario en el que también será premiado el diseño del afiche ganador del concurso para promocionar la iniciativa de reconciliación.





La Semana por la Paz, se enmarca en las acciones de construcción de la agenda de paz y post conflicto en el departamento para los años 2014-2015, que viene trabajando la Gobernación de Nariño de manera articulada con las organizaciones de sociedad civil y las Diócesis de Pasto, Ipiales y Tumaco, ratificando el respaldo a los diálogos que se adelantan en la Habana-Cuba.

Cabe mencionar que la iniciativa de crear la agenda de paz y post conflicto en Nariño, nace tras el éxito en la convocatoria de la marcha por la paz realizada el pasado 9 de abril, escenario en el que la capital nariñense, se convirtió en la segunda ciudad con más participación ciudadana, todos en una voz se unieron para decir "Nariño quiere la paz, Nariño necesita la paz".

Ayer inició el 9º Festival Internacional de Cine de Pasto – FICPA, apoyado por la Dirección Administrativa de Cultura de Nariño

Con la presentación de la película Jardín de Amapolas y el homenaje al maestro Salvo Basile, en el Teatro Colombia, ayer se dio inicio a la temporada de Cine de Pasto, que se extenderá durante toda la semana con el propósito de que los nariñenses tengan la oportunidad de conocer diferentes producciones audiovisuales de Colombia y el mundo.

Con el apoyo de la Dirección Administrativa de Cultura de Nariño, del 26 al 31 de Agosto, diferentes escenarios de la ciudad serán epicentro de la proyección de las diferentes producciones en concurso, de los cuales el 90% de los eventos serán gratuitos.

Es de resaltar que este Festival es el más antiguo de la región suroccidente colombiana, y el único en Sudamérica; espacio que pretende presentar el panorama de la realización nariñense al mundo, además de fomentar la industria audiovisual a través de la difusión de Nariño como locación cinematográfica.

En esta versión se recibieron 660 producciones audiovisuales de más de 35 países. De este número de producciones, un jurado conformado por 19 personas tanto de Colombia como del extranjero, escoge 140 películas (entre largos y cortos) para ser presentadas en el festival.